



## Procès-verbal de la 16<sup>ème</sup> Assemblée générale ordinaire du 9 avril 2022 à l'Auberge du Lion d'Or à Siviriez

### 1. Ouverture de l'assemblée

La Présidente Madeleine Hayoz ouvre la 16<sup>ème</sup> Assemblée générale ordinaire de Fribourg Rando, à 09h30, en saluant très cordialement, en son nom et aux noms du comité et des chef-fe-s de course, les 106 participants et en remerciant chacune et chacun de leur présence, présence qui prouve l'intérêt porté à Fribourg Rando.

Elle informe que l'AG est enregistrée et salue en particulier les invités.

#### des Autorités :

Monsieur Jean-Pierre Doutaz, Président du Grand Conseil et Président de l'UFT

Monsieur Philippe Demierre, Conseiller d'Etat, Directeur de la santé et des affaires sociales

Monsieur Willy Schorderet, Préfet de la Glâne

Madame Isabelle Chassot, Conseillère aux Etats

Madame Ursula Schneider-Schüttel, Conseillère nationale

Monsieur Jacques Dumas, Député

Monsieur René Gobet, Syndic de la Commune de Siviriez

#### nos Amis des associations romandes

Madame Christiane Linemann, Vice-présidente de Genève Rando

Monsieur Charly Terreaux, Vice-président de Jura Rando

Monsieur Gobet, syndic de Siviriez, présente sa Commune. La Présidente le remercie pour son discours sous les applaudissements.

### 2. Nomination des scrutateurs

Madame Catherine Balmer et Monsieur Francis Schwartz acceptent de fonctionner comme scrutateurs.

### 3. Procès-verbal de l'AG du 10 avril 2021

Le PV de l'Assemblée générale par correspondance du 10 avril 2021 se trouve sur le site. Personne ne prenant la parole, celui-ci est accepté à l'unanimité.

### 4. Rapport de la Présidente

L'année 2021 a encore été une année difficile et imprévisible mais le défi a été relevé avec brio par le comité. 2021 a été une année très performante et réjouissante pour Fribourg Rando. Le comité s'est réuni à 11 reprises sans compter toutes les autres séances où il a fallu être présent.

Au début mai 2021, le comité a eu le chagrin de perdre Nicolas Sansonnens qui, après avoir lutté courageusement contre la maladie, est décédé le samedi 8 mai.

Il a œuvré au sein du comité depuis 2015 en s'occupant des événements et depuis 2018 comme Vice-président et trésorier. Il fut aussi un chef de course qui aimait tant son pays de Fribourg.

Il a marqué le comité et l'Association par son dévouement et sa générosité. Fribourg Rando lui tenait tant à cœur. Merci Nicolas de nous avoir fait la grâce d'avoir été des nôtres.

Pour Nicolas et certains de nos membres décédés en 2021 et en n'oubliant pas les souffrances infligées aux Ukrainiens, je vous propose de faire une minute de silence.

Avant la pandémie de covid, pour fêter les 15 ans de Fribourg Rando, le comité avait décidé d'organiser une Fête cantonale de la randonnée, le 15 août 2021 à Charmey. Pour Fribourg Rando, l'organisation d'une telle fête fut un défi. Grâce à l'engagement sans faille et à la ténacité du comité et à l'implication des chef-fe-s de course et de bénévoles, nous avons réussi à célébrer, comme il se devait, cet

anniversaire mémorable. Le nombre maximum de participants autorisés qui était de 300, en raison de la pandémie, a été facilement atteint. L'enthousiasme pour la randonnée a sans doute été renforcé par les cartes journalières gratuites offertes par Fribourg Rando (TPF), la collation gratuite après la randonnée et l'accompagnement musical sur la place de fête.

Ce fut ainsi une journée de convivialité, dans l'esprit de simplicité, de partage et d'amitié qui est la force de notre Association d'autant plus que le beau temps était de la partie. Pour donner suite à ce succès, le comité a décidé de récidiver et d'organiser une Fête cantonale de la randonnée tous les deux ans.

Comme je le dis à chaque AG, les chef-fe-s de course sont l'âme de notre Association. Cette année, il y a eu des défections, des chef-fe-s de course compétents, des piliers de l'Association pour certains, ont démissionné. Nous les remercions pour le temps qu'ils ont consacré à Fribourg Rando et nous leur souhaitons de pouvoir encore longtemps randonner dans notre beau pays.

De nouveaux chef-fe-s de course motivés ont rejoint le groupe. La relève est assurée. Je les remercie pour leur nouvel engagement et leur souhaite beaucoup de plaisir dans la conduite de leurs randonnées.

Fribourg Rando a toujours considéré la formation continue des chefs de course, comme une priorité. Cette année, il y a eu deux cours à choix : « Les plantes qui nourrissent et qui guérissent et les applications au service de la randonnée ». Ce fut un franc succès.

Comme souvent évoqué, le leitmotiv de 2021 fut : planifier – organiser – annuler, covid oblige.

En automne 2021, cinq annonces pour nos randonnées ont été publiées dans les journaux. En 2022, ce seront 20 annonces qui seront publiées dans La Liberté, la Gruyère et le Freiburger Nachrichten.

Au cours des trois premiers mois de 2022, les nouvelles adhésions à Fribourg Rando sont deux fois plus nombreuses qu'en 2021.

Nous avons aussi démarché les communes et à ce jour plus de 60 communes fribourgeoises sont membres. Nous avons élaboré un présentoir et nous leur apportons chaque année de nouveaux programmes qui sont mis à disposition de leurs concitoyens, ce qui rencontre un grand succès.

Pendant toute l'année, contre « vents et marées », le comité a assuré une présence, une stabilité et une capacité à se projeter dans l'avenir en continuant à œuvrer pour le bien de notre Association. Je tiens à leur assurer ma profonde gratitude pour leur remarquable engagement, leur dynamisme, leur excellente collaboration et leur humour.

Le rapport de la Présidente est accepté à l'unanimité.

Suite au rapport de la Présidente, nous découvrons le petit film qu'Henri Gogniat, notre webmaster, a réalisé lors de la Fête cantonale de la Randonnée. Henri fut remercié par un tonnerre d'applaudissements.

#### **Prises de paroles :**

Monsieur Jean-Pierre Doutaz, Premier citoyen du canton de Fribourg et également Président de l'UFT, Monsieur Willy Schorderet, Préfet de la Glâne et Monsieur Philippe Demierre, Conseiller d'Etat, nous ont captivé, tour à tour, par leur discours et ont été applaudis chaleureusement par les membres présents.

## **5. Comptes 2021 :**

Notre nouvelle trésorière, Cornélia Bongers, commente les comptes 2021. Par soucis d'écologie, les comptes ne sont pas imprimés mais uniquement visionnés sur grand écran.

**Comptes de résultat :** les produits d'exploitation s'élèvent à CHF 84'944.25 contre CHF 66'575.05 en 2020. Les charges d'exploitation se montent à CHF 94'204.70 contre CHF 43'399.45 en 2020.

Le résultat d'exploitation s'élève donc à CHF -9'260.45. Etant donné que nous avons une réserve en 2020 de CHF 10'000.00, le bénéfice de l'exercice 2021 s'élève à CHF 510.30.

### **Rapport des vérificateurs**

Monsieur Oswald Fournier, ayant révisé les comptes avec Monsieur Jean-Bernard Auderset, donne lecture de son rapport. Il informe l'assemblée que les comptes sont tenus avec soin et exactitude et propose de les accepter en l'état.

### **Approbation et décharge**

Personne ne demandant la parole, les comptes sont acceptés à l'unanimité des membres présents qui en donnent décharge à la trésorière et au comité. La trésorière est remerciée pour son excellent travail.

## **6. Présentation du budget 2022**

La trésorière commente le budget 2022. Produits d'exploitation CHF 85'500.00. Charges d'exploitation CHF 80'800.00. Résultat d'exploitation CHF 4'700.00. Selon l'article 16 de nos statuts, l'approbation du budget est de la compétence du comité.

## **7. Rapport du responsable du programme**

Monsieur Jean Périsset, Vice-président, ne pouvant être présent, étant engagé comme expert-arbitre pour l'athlétisme aujourd'hui à Yverdon, c'est Yves Vouardoux qui lit son rapport :

« Le début de l'année a été chaotique. Entre les directives sanitaires strictes de janvier à mars et la limite de 15 personnes par randonnée ensuite, le programme 2021 des randonnées de Fribourg Rando a été fortement perturbé.

Les directives sanitaires ont été allégées par la suite et les membres de notre Association ont petit à petit participé aux diverses randonnées proposées par nos chef-fe-s de course.

Nous avons aussi dû annuler des courses à cause de la météo essentiellement pour des questions de sécurité.

Il faut retenir quand-même un point positif pour la saison 2021, 2/3 des randonnées ont eu lieu malgré tout »

### **Présentation du programme 2022** (rapport rédigé par Jean Périsset et lu par Yves Vouardoux)

« Pour sa part, le calendrier 2022 riche de 56 randonnées et 5 séjours a très bien débuté. Les bonnes conditions hivernales ont favorisé les randonnées en raquettes.

Je souhaite que la suite du programme se passe tout aussi bien et que les propositions de nos chef-fe-s de course vous plaisent.

Le programme 2023 est déjà en cours de préparation et vous concocte de jolies nouveautés.

À toutes et tous je vous souhaite une bonne AG et au plaisir d'une prochaine rencontre lors d'une ou l'autre randonnée de Fribourg Rando »

## **8. Election des membres du comité**

Conformément aux statuts, la période de fonctionnement des membres du comité est de quatre ans. La prochaine période comprend les années 2022 – 2026. Comme il n'y a eu aucune proposition par écrit au secrétariat 10 jours au plus tard avant la date de l'assemblée, la Présidente propose de renouveler le mandat des 4 membres du comité sortant :

Jacqueline Angéloz, secrétaire et responsable des événements

Henri Gogniat, webmaster

Jean Périsset, vice-président et responsable du programme

Yves Vouardoux, gestionnaire des membres

La Présidente demande à Cornelia Bongers, nouvelle trésorière de se présenter.

L'élection des membres du comité tels que mentionnés ci-dessus est acceptée à l'unanimité des membres présents.

Pour être bénévole au comité de Fribourg Rando, il n'y a pas d'école, mais il y a beaucoup de boulot, souligne la Présidente! Elle remercie chaleureusement les membres du comité qui œuvrent à ses côtés et pour leur engagement présent et futur.

## **9. Election de la Présidente**

Madeleine Hayoz est réélue par applaudissement par l'assemblée.

La Présidente remercie toutes les personnes présentes d'accepter sa réélection et souligne que son travail n'aurait pas pu être fructueux sans le merveilleux réseau d'amis (membres de l'Association, chef-fe-s de course et membres du comité) qu'elle a la chance de rencontrer et envers qui elle est si reconnaissante pour leurs idées, leurs conseils et leurs encouragements. Vous êtes formidables dit-elle et je suis si riche de votre amitié. Mille mercis et n'oubliez pas notre devise : Un jour de sentier 7 jours de santé.

## **10. Elections d'un réviseur et d'un suppléant**

L'élection des vérificateurs des comptes a lieu en même temps que celle du comité et pour quatre ans également. Le comité vous propose : Madame Katharina Lanzrein qui est absente car malade et Monsieur Serge Blanc ainsi que le nouveau suppléant Monsieur Didier Gobet qui malheureusement ne peut être présent aujourd'hui.

Ces trois personnes sont élues à l'unanimité des voix.

## **11. Nouveaux membres d'honneur**

A Fribourg Rando, pour être membre d'honneur, il faut œuvrer durant 15 ans comme chef/fe de course, durant 12 ans comme membre du comité et 8 ans comme Président/e. Leurs avantages : ne paient plus de cotisations à Fribourg Rando et le repas de l'Assemblée générale leur est offert.

Cette année nous avons le plaisir de nommer trois chefs de course au titre de Membre d'honneur. Il s'agit de Monsieur Jean-François Monney, Monsieur Jean-Marc Schweizer ainsi que Madame Madeleine Hayoz.

Ces trois personnes sont nommées membres d'honneur à l'unanimité des voix.

## **12. Divers**

Il ne nous est pas parvenu de propositions.

A 11h30, la Présidente clôt l'assemblée et souhaite un bel apéritif, généreusement offert par la Commune de Siviriez, un très bon appétit et une belle randonnée.

La secrétaire de Fribourg Rando  
Jacqueline Angéloz